

Lunes 3 de julio de 2017

SECRETARIO

Desplegado de Amecafé.- Desplegado dirigido al **Secretario de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa**, por parte del sector cafetalero, representado por el Comité Nacional Sistema Producto Café y la CONAPROCAFÉ, quien hace un reconocimiento al impulso que le ha dado al sector, con los cambios realizados en la implementación de los programas del PIAC, dándole participación importante a los grupos de trabajo y a las organizaciones para elevar la cafeticultura en el país renovando sus cafetales. **Reforma, 6-A**

Amaga el desplome a la industria azucarera.- A causa del acuerdo que firmó la Secretaría de Economía y el Departamento de Comercio de Estados Unidos, el pasado 6 de junio, en el marco de las negociaciones del TLCAN, la industria azucarera mexicana que actualmente genera más de 2 millones de empleos, está en riesgo de perder el lugar de relevancia que ocupa en los rubros económico y social en el país, alertó el secretario de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados, Miguel Alva y Alva. Presentó un Punto de Acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para que los Secretarios de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, **José Calzada Rovirosa**, tomen medidas urgentes que afronten los resultados de la renegociación para la exportación de caña de azúcar mexicana hacia Estados Unidos, así como hacer valer la legislación en la materia. **La Prensa, 33/ La Calle, 12**

La abogada de los indios/ Columna: De Norte a Sur de Guillermo Correa.- Los titulares de la **Sagarpa, José Calzada Rovirosa**, y de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero, acordaron redoblar esfuerzos, apuntalar fortalezas, diversificar estrategias y, sobre todo, una mejor coordinación con todos los actores de los sectores turístico y agroalimentario para hacer de estos una industria más fuerte y más competitiva. **Diario Basta, 8**

MONITOREO

Difundido el domingo 02 de Julio de 2017.

Se registraron **9** impactos del Boletín **“Fortalece México acciones para**

garantizar seguridad alimentaria: SAGARPA”

Portal de Internet: 9

Secretario

México busca impulsar agro alimentos en la Food Show

Con el objetivo de mostrar el potencial productivo del país, la **SAGARPA** realizará la Expo Agroalimentaria Food Show 2017. El subsecretario de Agricultura, Jorge Narváez Narváez, señaló que hoy el campo se muestra con mayor confianza, con una visión integral entre productores, agro empresarios y gobierno federal, y detalló que la feria Agroalimentaria 2017 se realizará del 7 al 9 de diciembre próximo. El director en jefe de la **ASERCA**, Alejandro Vázquez Salido, recordó que en su edición anterior, en esta feria se concretaron 3,221 reuniones de negocios y en esta ocasión se estima que participen alrededor de 170 compradores y proveedores provenientes de más de 50 países y la participación de 80 empresas nacionales para concretar ventas por más de 18 mil millones de pesos. En la foto de portada, aparece el **Titular de la SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa**, tras el anuncio de la Expo Agroalimentaria Food Show 2017.

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/02/1173255>

<https://diariodecolima.com/nota/2017-07-02-mexico-busca-impulsar-agroalimentos-en-la-food-show>

<https://www.youtube.com/watch?v=TNB8pmX0uDM>

<http://laprensademonclova.com/portal/2017/07/02/mexico-busca-impulsar-agroalimentos-en-la-food-show/>

Centros de desarrollo turístico se abastecerán con alimentos producidos en México: AMSDA

Héctor Padilla Gutiérrez, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), se pronunció a favor de que los centros de desarrollo turísticos del país realicen su abasto de alimentos directamente con los productores del campo nacional y explicó que hay casos de productos que se van por tierra a EU y regresan en avión a los destinos turísticos de México, cuando puede hacerse en forma directa con alimentos más frescos, todavía de mejor calidad y en menor precio, lo que da a los 2 sectores agrícola y del turismo una mejor oportunidad de competitividad. Al integrarse la AMSDA al programa Conéctate al Turismo, Padilla Gutiérrez dijo que con esa medida se van a

incorporar todos a los secretarios de los estados para estrechar las relaciones con la SECTUR. “Por eso reconocemos el esfuerzo, sabemos que Enrique de la Madrid le entiende muy bien porque el campo también es su campo, lo tuvimos un tiempo en el sector y lo hizo muy bien. **José Eduardo Calzada Roviroso**, también está haciendo un trabajo excelente al frente de la **SAGARPA**”.

<http://www.afmedios.com/2017/07/centros-desarrollo-turistico-se-abasteceran-alimentos-producidos-mexico-amsda/>

Piden a SE y SAGARPA informar sobre acuerdo azucarero

El diputado Miguel Alva de Morena, propuso exhortar a las secretarías de Economía (SE) y **SAGARPA** a tomar medidas urgentes para afrontar los resultados de la renegociación del acuerdo comercial que reduce el porcentaje de exportaciones de azúcar refinada hacia Estados Unidos y su precio, ya que “tendrá un efecto negativo para México”. Una de las repercusiones más preocupantes para el sector azucarero mexicano, es la pérdida de 500 millones de dólares anuales, sobre todo cuando en los últimos 7 años México ha sido el principal proveedor del dulce a EU. A través de un punto de acuerdo, y que analiza la Tercera Comisión, planteó tener una reunión con los Titulares de la SE y **SAGARPA**, a fin de que expliquen las razones y condiciones en las que se firmó la renegociación.

<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/piden-a-se-y-sagarpa-informar-sobre-acuerdo-azucarero>
<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/piden-a-se-y-sagarpa-informar-sobre-acuerdo-azucarero>

Inicia pesca comercial en la presa Zimapán

Durante la temporada de pesca comercial, que inició el lunes, 13 cooperativas que agrupan a más de 600 pescadores podrán llevar a cabo esta actividad en la presa Zimapán, lo que contempla el respeto a zonas de refugio y prácticas encaminadas a una pesca sustentable. El delegado de la **SAGARPA** en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez, en conjunto con autoridades de la **CONAPESCA**, entregó permisos 2017 a 8 cooperativas para la pesca comercial de Hidalgo y 5 de Querétaro. Gustavo Nieto, deseó éxito a los pescadores en esta temporada y reiteró el compromiso del **secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso**, por impulsar los proyectos productivos en acuacultura para beneficio regional y de los productores.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/inicia-pesca-comercial-en-la-presa-zimapan/>

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

B-242 / Fortalece México acciones para garantizar seguridad alimentaria: SAGARPA

La subsecretaria de Desarrollo Rural de la **SAGARPA**, Mely Romero Celis, afirmó que México fortalece las acciones en su sector agroalimentario para aumentar la capacidad productiva y generar una mayor cantidad de alimentos que permitan garantizar la seguridad alimentaria, ello en su visita a Israel, donde resaltó que lo anterior se realiza a través del conocimiento de buenas prácticas y experiencias de países como Israel que actualmente produce 95% de sus alimentos. Manifestó que Israel, con quien México mantiene una relación bilateral y cooperativa desde hace 65 años, ha desarrollado prácticas en el sector agrícola de innovación, tecnología y cooperación entre comunidades rurales que han logrado prosperidad, inclusión y sustentabilidad en el campo, siendo “impresionante saber que esta nación ha logrado ubicarse como potencia agroalimentaria y ser un referente en temas de buen uso y aprovechamiento del suelo y agua, en un territorio que el 70% es desierto”.

<https://www.mimorelia.com/fortalece-mexico-acciones-para-garantizar-seguridad-alimentaria-sagarpa/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/239348/0/con-buenas-practicas-agricolas-mexico-trabaja-para-garantizar-seguridad-alimentaria/>

<http://www.notimex.gob.mx/notaLibre/641152>

http://www.americaeconomia.com/economia-mercados/comercio/mexico-y-chile-adoptan-acuerdos-para-potenciar-exportaciones-agricolas?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+america-economia+%28Am%C3%A9rica+Econom%C3%ADa%29

<https://mexico.quadratin.com.mx/fortalece-mexico-acciones-garantizar-seguridad-alimentaria-sagarpa/>

<http://www.diariodenavojoa.com/fortalece-mexico-acciones-garantizar-seguridad-alimentaria/>

<https://elporvenir.mx/?content=noticia&id=41949>

https://www.dailymotion.com/video/x5scz8q_sagarpa-presenta-mexico-alimentaria-food-show-2017_news

<http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/07/mexico-garantiza-seguridad-alimentaria/>

SECRETARÍA

Con buenas prácticas agrícolas, México trabaja para garantizar seguridad alimentaria.- La subsecretaría de Desarrollo Rural de la **SAGARPA**, Mely Romero Celis, consideró que México fortalece las acciones en materia agroalimentaria para aumentar la capacidad productiva y generar mayor cantidad de alimentos que permitan garantizar la seguridad alimentaria. Lo anterior a través del conocimiento de buenas prácticas y experiencias de países como Israel que actualmente produce 95% de sus alimentos, señaló la funcionaria durante una visita a esa nación, informó la **SAGARPA** en un comunicado.- A.b.c., 14, **El Sol de México**, 3

Inicia plan de mejoramiento genético ganadero en Tamaulipas.- El programa Mejoramiento Genético Tam 2017, que pretende incrementar la calidad genética y mejorar la competitividad de los hatos ganaderos de los productores pecuarios de Tamaulipas, inició este domingo en el estado norteño. Este programa es impulsado por el gobierno del estado, en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social y la **SAGARPA**; el cual fue inaugurado por el titular estatal, Francisco García Cabeza de Vaca. Ante más de mil productores pecuarios y público en general, procedente de los municipios de Burgos, Méndez y Cruillas, el gobernador tamaulipeco sostuvo el compromiso de apoyarlos con trabajo, perseverancia y voluntad, para superar así las situaciones adversas que se han presentado.- *Crónica, 10*

Amagan el desplome a la industria azucarera.- El diputado Miguel Alva y Alva (Morena) propuso exhortar a las secretarías de Economía (SE) y de **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** a que tomen medidas urgentes para afrontar los resultados de la renegociación del acuerdo comercial que reduce el porcentaje de exportaciones de azúcar refinada hacia Estados Unidos y su precio, ya que "tendrá un efecto negativo para México" Una de las repercusiones más preocupante para el sector azucarero mexicano, afirmó, es la pérdida de 500 millones de dólares anuales, sobre todo cuando en los últimos siete años México ha sido el principal proveedor del dulce a Estados Unidos. *El Sol de México, 10-A*

Piden a tres secretarías informe de la calidad de arroz que se vende en la CDMX.- A fin de garantizar la calidad del arroz que se comercializa en la Central de Abasto de la Ciudad de México (Ceda), autoridades de Salud, Economía y **Agricultura** tienen un plazo de 15 días para entregar un informe de calidad e inocuidad de este producto alimenticio. Por ello, las **secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, de Salud (SSa) y de Economía (SE), deberán enviar a la Comisión Permanente un informe sobre la calidad e inocuidad del arroz que se consume en México. El reporte deberá contener las medidas tomadas ante la probable presencia de arroz artificial; los mecanismos de vigilancia, verificación y control de calidad del arroz importado, para garantizar a la población que cumple con los requisitos fitosanitarios de importación establecidos. *La Prensa, 33*

Programa de cobertura evita pérdidas a cafetaleros.- Debido a que en la temporada de cosecha en el delo que comprende de noviembre del 2016 al mes

de abril del 2017, el precio del café en la Bolsa de Café de Nueva York, disminuyó en 30 puntos y esto ocasionó pérdidas a los productores, la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafe), promovió el programa de cobertura para ellos, El director general de grupo Moretto. Homero Antonio De Anda Andrade, explicó que Amecafe gestionó ante la **SAGARPA** el Sistema de Cobertura, en beneficio de más de un mil 200 productores. Explicó que Amecafe "abrió el botón comercializado" de la empresa Comercial General Malzamón con lo que se beneficia a cientos de productores de café en la región de Coatepec. El recurso del sistema de cobertura que recibieron los productores de café, no tendrán la obligación de comprobar ante la **SAGARPA** en que lo gastaron.- **El Heraldito**, 12

Alimentar al mundo no es tarea de uno solo.-Alimentar al mundo hoy es una tarea que implica más ciencia de la que podemos encontrar en nuestro celular. Contrasta con las tendencias donde "natural, ecológico y sin conservadores" están presentes en muchos sectores de la sociedad. Estos aspectos han generado mitos y desconfianza, por lo que tener información de primera mano se vuelve más que una necesidad, una obligación. Según datos de la FAO, 800 millones de personas se van a dormir con hambre y 200,000 nacen diariamente, de tal manera que para el 2050 se proyectan 9,100 millones de bocas que alimentar. Si agregamos el tema del cambio climático, las sequías y la disponibilidad de recursos naturales, entonces la seguridad alimentaria (alimentos no contaminados, inocuos y de calidad) podría peligrar si no se analizan las distintas opciones en la alimentación, aseguró Carmelino García, ingeniero agrónomo especialista en Parasitología Agrícola de la **Universidad Autónoma de Chapingo** y líder técnico agronómico de Monsanto.-**El Economista** 53

Gobierno se ajusta cinturón y reduce gasto en 6.4%: SHCP.- Durante los primeros cinco meses del año, el gasto neto del sector público fue de 1 billón 925,019 millones de pesos, lo que significó una disminución de 6.481, en términos reales y respecto del mismo periodo del 2016. Dependencias se ajustan el cinturón. De enero a mayo, los ramos administrativos, que se refieren a las dependencias del gobierno federal, mostraron una reducción real de su gasto de 21.7% anual, con un total de 411,228 millones de pesos. En tanto la **SAGARPA** tuvo una reducción de 53.8%, con lo que presentó un gasto de 19,878 millones de pesos. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano redujo su gasto en 40.2%, presentando un gasto de 6,345 millones de pesos.- **El Economista**, 4

Debilitó EU libre comercio agropecuario.- Estados Unidos ha logrado imponer acuerdos paralelos al TLC para el tomate y el azúcar, dos de los productos

agroindustriales más competitivos de México. Y, pese a ello, en 2016 los productores mexicanos exportan a EU mil 964 millones de dólares de tomate, es decir, 35 por ciento de las ventas de hortalizas frescas. De azúcar se colocaron 675 millones de dólares. Efectuar acuerdos paralelos para regir exportaciones deja en duda el libre comercio, dijo Sergio Barrales, Rector de la Universidad Autónoma **Chapingo**. Con el tomate, acusaron que se vendía 17.5 % más barato que en México y, en octubre de 1996, se firmó un acuerdo de suspensión para que los mexicanos no pueden vender por debajo de un precio predeterminado. Entonces eso de libre comercio no es tan cierto, las ventajas son para Estados Unidos, principalmente, y nosotros como que nos hemos acostumbrados a respetar lo que ellos nos imponen como norma", Sergio Barrales, rector de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**. *Reforma*, P.p., 2

Amplían suspensión de pesca en Golfo de California al 31 de agosto de 2018.- La **SAGARPA** y la SEMARNAT publicaron un Acuerdo en el Diario Oficial de la Federación (DOF), para prohibir el uso de redes de enmalle en el Alto Golfo de California. La medida busca contribuir a la protección y recuperación de la vaquita marina (*Phocoena sinus*). cetáceo endémico que tiene su hábitat en esta región. Además, la **SAGARPA** emitió un Acuerdo más a través de! cual da a conocer que se amplía por tercera ocasión la vigencia de aquel mediante el uso de redes de enmalle cimbras y/o palangres operadas en embarcaciones menores en la zona y se especifica que la restricción de captura será hasta el 31 de agosto próximo de este año.- *Monitor Económico*, 19

Desplegado.-Carne en canal de bovino. 2016-2017. Durante mayo, la producción de carne de bovino fue de 154 mil 847 toneladas, acumulado en los primeros cinco meses de 2017 un volumen de 767 mil 118 toneladas, que representa un incremento 2.4% respecto del mismo periodo del año pasado. Esto lo informó la **SAGARPA**.- *Monitor Económico*, Baja California, 18

Sube 61% la venta de aguacate a EU.- Sube 61% la venta de aguacate a EU. Las exportaciones de aguacate fresco de México hacia Estados Unidos crecieron 61% en el primer cuatrimestre de este año, de acuerdo con cifras del Departamento de Agricultura de ese país. Actualmente sólo Michoacán es la única entidad que puede exportar aguacate a EU, siendo también el estado que representa 81% del valor de la producción mexicana, según datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. - *Reforma*, 1

Acusan daño a miel orgánica.- Organizaciones civiles como la Fundación

Melipona Maya, A.C., acusan a los menonitas de tener grandes extensiones de cultivos en los que se usan granos transgénicos, así como grandes cantidades de pesticidas y fertilizantes no orgánicos. Heinrich Schmitt Klassen, delegado de la comunidad menonita de Salamanca, Bacalar, admitió que el uso de granos mejorados transgénicamente reduce importantes costos en su cultivo, debido a la menor cantidad de químicos que se requiere para controlar la maleza. También asegura que en sus parcelas no siembra granos transgénicos, muy a pesar de que, afirma, la Semarnat y la **Sagarpa** han permitido el uso de esos granos. que en sus parcelas no siembra granos transgénicos, muy a pesar de que, afirma, la Semarnat y la Sagarpa han permitido el uso de esos granos. **Excélsior, 18**

Prohibida la pesca con redes agalleras / Columna: Desde el Piso de Remates.- Las Secretarías de **Sagarpa**, y Semarnat publicaron un acuerdo en el DOF que prohíbe en forma permanente la pesca con redes de enmalle en el Alto Golfo de California. Siendo uno de los compromisos a los que se había comprometido el presidente Peña Nieto tras la reunión con el actor estadounidense Leonardo Di Caprio, el objetivo es proteger a la vaquita marina, que está en proceso de extinción. Una de las principales causas de muerte de las vaquitas marinas es que quedaban atrapadas en las redes de enmalle que se utilizan para la pesca ilegal de totoaba. **Excélsior, 6 Din.**

Mascotas a bordo del avión; un servicio en auge.- La cercanía de las personas con sus mascotas hace que cada vez sea más común ver perros, gatos o animales más exóticos viajando en avión. Las aerolíneas ofrecen el servicio de transporte de animales tanto en cabina como en el área de equipaje documentado, aunque los animales que viajan en cabina deben pesar menos de 10 kilos con todo y jaula. Los animales deben contar con un certificado de vacunación contra la rabia, expedido no más de 30 días previos a la fecha del vuelo y para vuelos internacionales éste deberá ser emitido por la **Sagarpa**. **El Universal, 3-B**

SECTOR AGROPECUARIO

Reconocen prácticas sustentables mexicanas para pesca de atún.-La directora ejecutiva de la Alianza del Pacífico por el Atún Sustentable, Mariana Ramos, señaló que las prácticas de sustentabilidad de la industria mexicana en la pesca del atún se reconocen internacionalmente y permiten continuar creciendo. Resaltó que la tendencia mundial es que los consumidores exijan cada vez más productos que protejan las especies marinas, por lo que las industrias de la Alianza que representan más del 90 por ciento de la pesca de atún aleta amarilla y

barrilete en México, se comprometen con estas prácticas. Por lo que "con estas prácticas sustentables podemos entrar en estos mercados que son más exigentes", además de que al asegurar al atún, permite "que la industria siga creciendo o al menos siendo exitosa". Asimismo, derivado del programa internacional para la conservación de los delfines, integrado por más de 15 países, se recibió la medalla Margarita Lizárraga, "máximo reconocimiento de la FAO a la pesca responsable y sustentable".-**Crónica 24**

Inversiones.- Durante la firma de un convenio entre la Sectur y la Amsda, que preside Héctor Padilla, éste se pronunció a favor de que los centros turísticos del país realicen su abasto de alimentos directamente con los productores del campo. Dijo que hay casos de productos que se van por tierra a EU y regresan en avión a los destinos turísticos de México, cuando se puede hacer directamente con alimentos más frescos, todavía de mejor calidad y en menor precio, lo que le da a los dos sectores, el agrícola y el de turismo, una mejor oportunidad de competitividad.-**Milenio 26**

Anticipan su negocio ante escasez de agua.-Ante la posibilidad de mayor escasez de agua, Next Vegetales, filial de Grupo Altex, considera a la hidroponía como el futuro de la alimentación. Aunque la hidroponía es una técnica basada en agua, es en ese líquido donde se disuelven nutrientes que requieren los vegetales para crecer, tales como el nitrógeno, fósforo y potasio, explicó Francisco Castillo, gerente general de Next Vegetales, que comercializa diversas variedades de lechugas hidropónicas bajo la marca Eva. Así que al utilizar una solución, ya preparada, se demanda menos agua, pues contiene las cantidades necesarias de nutrientes y al crecer en dicho líquido, se evita erosionar los suelos para plantar estas verduras. "A medida que va creciendo la población, va demandado mayor cantidad de alimentos, el agua es un recurso muy escaso y se va a volver más escaso. En el futuro las restricciones para poder sembrar y utilizar el agua van a ser muy fuertes, es ahí donde la hidroponía va a tener un boom", afirmó.-**Reforma 2**

Aseguran alimentación de etnias en Nayarit.-A fin de combatir la desnutrición entre las familias vulnerables y mejorar los indicadores de crecimiento de los niños de grupos étnicos que viven en los 20 municipios de Nayarit, Diconsa opera 680 tiendas comunitarias y nueve móviles, donde casi medio millón de habitantes acuden por su canasta básica.-**Excélsior 2**

Reporte trimestral del USDA es bajista y los granos levantan fuerte (Portafolio de futuros).-Los precios del maíz no sólo no bajaron, sino que

subieron con fuerza para ganar en la sesión 4.13 dólares la tonelada en promedio a diferentes plazos y ubicar el maíz a marzo del 2018 en la Bolsa de Chicago, que es la que usan nuestros productores como referencia para el ciclo primavera-verano en 157.47 dólares la tonelada. Y es que el mercado tenía la expectativa de que a pesar de que el consumo en este trimestre en los rubros de exportaciones y producción de etanol han sido elevados, 12% por encima del año pasado y 6% por encima del consumo récord de 49.15 millones de toneladas durante el ciclo 2013-14, el nivel históricamente alto de inventarios de la cosecha vieja, es decir la del ciclo 2016-17, evitaría que cualquier sorpresa presentada por el USDA en su reporte impulsara los precios, pero no fue así.-**El Economista 13 T.E.**

Destaca industria nacional del atún con prácticas sustentables.- La directora Ejecutiva de la Alianza del Pacífico por el Atún Sustentable, Mariana Ramos, señaló que las prácticas de sustentabilidad de la industria mexicana en la pesca del atún, se reconocen internacionalmente y permiten continuar creciendo. Resaltó que la tendencia mundial es que los consumidores exigen cada vez más productos que protejan las especies marinas, por lo que las industrias de la Alianza que representan más del 90% de la pesca de atún aleta amarilla y barrilete en México, se comprometen con estas prácticas. Explicó, en entrevista con Notimex, que "la mayoría del atún que pesca la industria mexicana es para el mercado nacional; alguna parte pequeña se va a Centroamérica y también se comercia en Europa.- **El Sol de México, 3**

Oferta pesquera.- México ocupa el número 12 en la producción de alimentos en el mundo y en materia de pesca genera: 1.7 millones de toneladas de alimentos, 35,000 millones de pesos en valor comercial, 200 especies de productos disponibles y 13 kilos de consumo per cápita.- **Reforma. 2-A**

Futuros de trigo se disparan en Estados Unidos.- Los futuros del trigo subieron el viernes en los tres mercados de granos de Estados Unidos, liderados por el trigo de primavera en Minneapolis luego de que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus iniciales en inglés) estimó una siembra del cereal menor a la esperada. Los futuros de maíz también cerraron con alzas porque el empuje de la subida del trigo opacó las cifras bajistas de inventarios y superficie sembrada con el grano que publicó el USDA. Los datos de la agencia agrícola estadounidense si apuntalaron a la soya, que subió más de 2 por ciento.-**El Economista 12 T.E.**

Carestía en alimentos.- El costo de canasta alimentaria, la cual contempla

productos considerados indispensables para la despensa de un hogar, se encareció 2.0% mensual durante junio, con lo que en el primer semestre del año acumuló un aumento de 18.4%. El levantamiento de precios indica que los productos que registraron mayor incremento de enero a junio fueron el plátano tabasco, cuyo kilo pasó de 12 pesos el 31 de diciembre de 2016 a 17 pesos el 30 de junio de 2017, lo que representó un aumento de 41.7%; le sigue el kilo de azúcar que transitó de 18 a 25 pesos en el mismo periodo, lo que significó un alza de 38.9%.- **Excélsior, 1-6 dinero**

Exportación de aguacate genera 2 mil 500 mdd.- La exportación de aguacate por parte de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) genera una derrama económica para el país de aproximadamente dos mil 500 millones de dólares, afirmó Ramón Paz Vega, asesor estratégico de la agrupación. **Ovaciones 4**

INFORMACIÓN GENERAL

"Prende" SHCP foco amarillo a 10 estados.- Hacienda prendió el foco amarillo a 10 estados y rojo a Coahuila por su nivel de endeudamiento al cierre de 2016. Baja California, Chihuahua, Michoacán, Morelos, NL, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora, Veracruz y Zacatecas tendrán en 2018 un limitado endeudamiento y restricciones sobre el uso de sus ingresos excedentes, mientras que Coahuila no podrá contratar deuda, destaca el Sistema de Alertas de la SHCP. Para que Coahuila mejore sería necesario crear nuevos impuestos, dice Antonio Serrano, investigador. ** Hacienda enciende alertas por nivel de deuda de once estados Esto de acuerdo con el Sistema de Alertas que publicó la dependencia derivado de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios y en su propio Reglamento, el cual consiste en clasificar "en un semáforo" el nivel de endeudamiento de los estados: sostenible (verde), en observación (amarillo) y elevado (rojo).- **El Financiero, pp - 6**

Investiga la PGR al gobernador de Nayarit.- La Procuraduría General de la República (PGR) inició una carpeta de investigación en contra del gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, por la probable comisión del delito de enriquecimiento ilícito. La investigación deriva de una denuncia interpuesta el pasado mes de abril por un grupo de políticos, quienes señalaron que el gobernador, quien es militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha mostrado un enriquecimiento inexplicable desde que tomó posesión del cargo. La

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



Subprocuraduría Especializada en la Investigación de Delitos Federales (SEIDF) ejerció la facultad de atracción el pasado 2 de junio al tratarse de un delito probablemente cometido por un funcionario público considerado de alto nivel. La denuncia, encabezada por el diputado federal del PRD Guadalupe Acosta Naranjo y el presidente municipal con licencia de Tepic, Leopoldo Domínguez, incluye al ex magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Nayarit Emiliano Zapata Sandoval Blasco, al ex secretario del Ayuntamiento de Tepic, el perredista Rodrigo González Barrios, y al escritor Octavio Campa Bonilla.- **El Universal**, P.p., 20
